

Rencontre entre représentants du Canada et des Communautés européennes

De hauts fonctionnaires du gouvernement du Canada et de la Commission des communautés européennes ont tenu, les 16 et 17 octobre à Ottawa, des consultations de haut niveau; ils ont aussi participé aux rencontres des deux sous-comités du Comité de coopération mixte (CCM): sous-comité de coopération industrielle — sous-comité préparatoire et de coopération générale. Des représentants des provinces canadiennes étaient présents aux rencontres des sous-comités.

Les rencontres ont donné lieu à un échange de vues exhaustif sur les perspectives économiques de 1980, notamment sur l'orientation probable du commerce international et sur les possibilités de croissance au Canada et en Europe. Les deux parties ont souligné jusqu'à quel point la croissance économique et le commerce international dépendraient de l'évolution du marché énergétique.

Les discussions ont permis aux participants de réaffirmer l'importance qu'ils attachent à la mise en application rapide des accords conclus lors des récentes Négociations commerciales multilatérales (NCM). Les représentants du Canada et des CE ont fait connaître les grandes lignes des méthodes qu'ils entendent suivre pour ce faire.

Approvisionnement énergétique

En ce qui a trait à la question cruciale de l'approvisionnement énergétique, les deux délégations ont pris acte des résultats découlant du sommet de Tokyo, tenu en juin de cette année, de la rencontre à Paris, en septembre, des ministres de l'Énergie, et des travaux actuels de l'Agence internationale de l'énergie. C'est dans ce contexte que les participants ont fait part de leurs propres politiques et problèmes énergétiques.

On a convenu de la priorité, de part et d'autre, d'atteindre des niveaux satisfaisants de croissance économique sans pour autant accroître la consommation énergétique. Les participants ont reconnu qu'une utilisation plus rationnelle de l'énergie s'appuie sur l'application plus généralisée à tous les paliers économiques des méthodes connues d'économie, sur une diffusion plus universelle des résultats des recherches menées dans les technologies nouvelles et sur la commercialisation rapide des énergies de remplacement. On a étudié les possibilités de coopération

dans ces domaines entre le Canada et les CE.

Les perspectives d'une coopération éventuelle, particulièrement en ce qui a trait à la houille de chauffage domestique et au gaz de l'Arctique, ont été étudiées, et on a pris acte de l'importance de cette coopération pour l'avenir du développement des ressources et de l'approvisionnement énergétique du Canada.

Le Canada et les Communautés ont contribué activement à l'Évaluation internationale du cycle du combustible nucléaire (EICCN). Ils prévoient que les travaux de l'EICCN, censés s'achever au début de l'an prochain, faciliteront le resserrement de leur coopération actuelle, conformément à leurs politiques respectives dans ce secteur. Cette coopération devrait englober à la fois la question de l'approvisionnement à long terme en uranium destiné à des fins pacifiques et les perspectives d'échanges accrus dans les

domaines de la technologie et du matériel nucléaires.

De plus, les deux parties ont noté avec satisfaction les possibilités de coopération au chapitre de la recherche sur la gestion des déchets nucléaires.

Les deux délégations ont également passé en revue tout un éventail de questions précises dans leurs relations économiques et commerciales, notamment en ce qui a trait aux secteurs industriel et agricole.

Coopération industrielle

Le sous-comité de la coopération industrielle a reçu des rapports sur l'état de cette coopération entre le Canada et les CE. Dans cette optique, il faut signaler que les discussions portant sur un projet commun de recherche en vue d'améliorer le rendement énergétique des hauts fourneaux sidérurgiques sont fort avancées. Le projet, annoncé en janvier de cette année, touche 36 hauts fourneaux en

(suite à la page 8)

Journalistes japonais en voyage d'information au Canada



Lors d'un voyage qu'ils ont fait au Canada du 16 au 26 septembre, sept journalistes de Tokyo ont rencontré le premier ministre, M. Joe Clark, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Mlle Flora MacDonald, le président du Sénat, Mlle Renaude Lapointe, et des représentants de plusieurs gouvernements provinciaux. M. Clark a annoncé aux journalistes japonais qu'il avait l'intention d'organiser, au début de décembre à Vancouver, une conférence pour examiner les possibilités d'étendre les relations culturelles et économiques du Canada avec les pays du Pacifique.

Les journalistes, pris en photo avec Mlle MacDonald, sont: (de gauche à droite) Dairoku Akamatsu, Hirofumi Kegasawa, Shigeo Omori, Hideo Akiyama, Michiaki Suma (ambassadeur du Japon au Canada), Toshio Hara, Takuhiko Tsuruta, Kazuo Harano et Ken Yoshida (agent d'information à l'ambassade du Canada à Tokyo).